
令和４年度第 1回八雲町地域自立支援協議会会議録（要旨） 

 

日 時：令和 4 年 7月 22 日 午後 1 時 30 分～午後 2 時 15 分 

場 所：シルバープラザふれあいホール 

出席者：八雲町民生委員協議会 会長 能代 常男 

八雲町身体障害者福祉協会 会長 佐橋 忠男 

八雲町町内会等連絡協議会 副会長 大野 尚司 

熊石身体障害者福祉協会 会長 伊勢谷 久美子 

八雲町手をつなぐ育成会 会長 千葉 隆 

北海道渡島総合振興局保健環境部 八雲地域保健室 健康推進課長 金澤 由佳里 

函館公共職業安定所八雲出張所 所長 工津 光則 

社会福祉法人八雲町社会福祉協議会 理事 小西 寿美子 

社会福祉法人きずな会 きずなファーム管理者 須田 貴之 

ＮＰＯ法人やくも元気村 八雲シンフォニー サービス管理責任者 大内 千秋 

ＮＰＯ法人エンジョイライフ 事業運営課長 林 貴之 

株式会社北海道親育ち研究所 総施設管理者 羽二生 希 

八雲総合病院 地域医療連携課 在宅・入退院支援係長 吉田 尚教 

    事務局 保健福祉課 課長 戸田 淳 

     〃  住民生活課 課長補佐 武田 利恵 

     〃  住民生活課 子ども発達支援センター 支援係長 福田 裕子 

     〃  保健福祉課 課長補佐 佐藤 哲也 

     〃  保健福祉課障がい者福祉係 係長 梅坪 光 

     〃  保健福祉課障がい者福祉係 主任 岸田 春樹 

     〃  保健福祉課障がい者福祉係 主事 須藤 歩美 

     〃  保健福祉課障がい者福祉係 主事 古畑 隼太郎 

傍聴者：なし 

 

会議の内容（要旨） 

１ 開会 （保健福祉課長） 

２ あいさつ （能代委員長） 

３ 委員の変更について（変更のあった委員の報告） 

４ 報告事項 

（１）令和 3年度優先調達実績、令和４年度優先調達方針について 



【委員長】事務局から報告願います。 

【事務局】（資料に沿って説明） 

【委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

（意見等なし） 

 

（２）障がい者マーク等配布事業について 

【委員長】事務局から報告願います。 

【事務局】（資料に沿って説明） 

【委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

（意見等なし） 

 

（３）八雲町地域自立支援協議会各専門部会からの報告について 

【委員長】事務局から報告願います。 

【事務局】（資料に沿って説明） 

【委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

（意見等なし） 

 

（４）協議会委員からの報告について 

①八雲総合病院 

【委員長】八雲総合病院から報告願います。 

【委員】（レスパイト入院と精神障がい者家族会についてチラシ説明） 

八雲総合病院では、在宅生活の方の家族の介護疲れを軽減するために一時的に病院の入院を使

って、家族が休息を取ったり、用事を済ませたりするためのレスパイト入院を行っている。一般

科と精神科で行っているので、もし困っている方がいらっしゃったら、介護保険を使っている方

はケアマネに、それ以外の方は地域連携課の相談員に相談してもらえたらと思う。基本的には、

患者さんの任意の入院となるため、強制的な入院は難しいが、必要な患者さんがいらっしゃるの

であれば、どのような形でレスパイト入院や入院治療ができるか相談できればと思う。 

精神科のレスパイト入院に関しては、特養や GH に入居している方が夜間落ち着かず、困って

いる場合等、１～２ヶ月程レスパイトを利用する場合もある。入院のため、利用については主治

医の判断となるが、希望がある方は相談してほしい。 

精神障がい者家族会については、「虹の会」と名称を付け、月１回、八雲総合病院での活動を予

定している。ご相談等がある場合には、吉田まで連絡いただきたい。 

【委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

（意見等なし） 



 

５ 議題 

（１）第 6 期八雲町障害福祉計画・第２期八雲町障害児福祉計画の進捗状況について 

【委員長】事務局から説明願います。 

【事務局】（資料に沿って説明） 

【委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

（意見等なし） 

 

（２）令和 4年度の取り組みについて 

 ①障がい福祉に関するアンケート調査について 

【委員長】事務局から説明願います。 

【事務局】（資料に沿って説明） 

【委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

（意見等なし） 

②療育講演会の実施について 

【委員長】事務局から説明願います。 

【事務局】（資料に沿って説明） 

【委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

（意見等なし） 

 ③理解促進事業・啓発事業について 

【委員長】事務局から説明願います。 

【事務局】理解促進講演会について、詳細など決まり次第、皆様にもお知らせいたしますので、

ぜひ参加してほしい。 

ポスター展についてですが、毎年 12 月 3 日～9 日は障害者基本法で障がい者週間と定めら

れており、町民の障がいへ対する理解が深まることにより、障がいの有無に関わらず、暮らし

やすい地域づくりに寄与する事を目的として、例年町内の関係機関でポスター展を開催してお

おり、今年度も継続して案内したいと思っている。 

【委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

（意見等なし） 

 ④障がい者のしおりの改定について 

【委員長】事務局から説明願います。 

【事務局】（資料に沿って説明） 

【委員長】質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

【委員】レスパイト入院についての掲載はどうか。 



【事務局】レスパイト入院については、家族の休息や用事等で病院で受け入れてもらえることは、

介護者の負担軽減や息抜きの機会となるため、重要なサービスと考える。しおりに掲載する方向

で検討する。 

【委員長】他、質問、ご意見あればご発言いただきたい。 

（意見等なし） 

 

６ その他 

【委員長】委員や事務局から何かあればご発言いただきたい。 

（発言なし） 

 

７ 閉会 

【委員長】以上で、令和４年度第１回八雲町地域自立支援協議会を終了する。 


